

L'AVARE, par HENRI CONSCIENCE.

RI DE MADAME DE SOLANGE, par ÉMILE SOUVESTRE.





Grace! crie encore le commandeur. - Page 340, col. 2.

LE COLLIER DE LA REINE

PAR

ALEXANDRE DUMAS (1).

OU L'ON COMMENCE A VOIR LES VISAGES SOUS LES MASQUES. (Suite.)

Il comptait garder l'incognito, mais Bæhmer et Bossange étaient les joailliers de la cour, et aux premiers mots qu'il prononça, ils l'appelèrent monseigneur.

- Eh bien! oui, monseigneur, dit le cardinal; mais puisque vous me reconnaissez, tâcnez au moins que d'autres ne me reconnaissent pas.
- Monseigneur peut être tranquille. Nous attendons les ordres de monseigneur.
 - (1) Tous droits rézervés.

- Je viens pour vous acheter le collier en diamants que vous avez montré à la reine.
- En vérité, nous sommes au désespoir, mais monseigneur vient trop tard.
 - Comment cela?
 - Il est vendu.
- C'est impossible, puisque hier vous avez été l'offrir de nouveau à Sa Majesté.
- Qui l'a refusé de nouveau, monseigneur, voilà pourquoi l'ancien marché subsiste.
- Et avec qui ce marché a-t-il été conclu? demanda le cardinal.
 - C'est un secret, monseigneur.
 - Trop de secrets, monsieur Bæhmer.
 - Et le cardinal se leva.
 - Mais, monseigneur.
- Je croyais, monsieur, continua le cardinal, qu'un joaillier de la couronne de France devait se trouver content de vendre en France ces belles pierreries; vous présérez le Portugal; à votre aise, monsieur Bæhmer.

- Monseigneur sait tout! s'écria le joaillier.
- Eh bien! que voyez-vous d'étonnant à cela?
- Mais, si monseigneur sait tout, ce ne peut être que par la reine.
- Et quand cela serait? dit monsieur de Rohan sans repousser la supposition, qui flattait son amour propre.
- Oh! c'est que cela changerait bien les choses, monseigneur.
 - Expliquez-vous, je ne comprends pas.
- Monseigneur veut-il me permettre de lui parler en toute liberté?
 - Parlez.
 - Eh bien! la reine a envie de notre collier
 - Vous le croyez?
 - Nous en sommes sûrs.
 - Ah! et pourquoi ne l'achète-t-elle pas alors?
- Mais parce qu'elle a refusé au roi, et que revenir sur cette décision qui a valu tant d'éloges à Sa Majesté, ce serait montrer du caprice.
 - La reine est au-dessus de ce que l'on dit.